



Medienmitteilung

Tallinn – Die grüne Hauptstadt Europas 2023

Die estnische Hauptstadt Tallinn hat die Auszeichnung «Grüne Hauptstadt Europas 2023» für ihr Engagement zur Verringerung der CO₂-Emissionen, zur Wiederherstellung der biologischen Vielfalt sowie zur Förderung grüner Innovationen und einer nachhaltigen Verwaltung erhalten.

Bern/Tallinn, 21. März 2023 - Der Titel «Grüne Hauptstadt Europas» wird jährlich von der Europäischen Kommission an eine Stadt in Europa verliehen, der es in besonderer Weise gelungen ist, Umweltschutz und wirtschaftliches Wachstum zu einer hervorragenden Lebensqualität ihrer Einwohnerinnen und Einwohner zu verbinden. Die Auszeichnung soll Städte dazu anspornen, anderen europäischen Städten ein Beispiel zu setzen und bewährte Praktiken zu fördern. Tallinn hat den Titel mehr als verdient, schliesslich hat die Idee und das Konzept dazu ihren Ursprung in Estland. 2006 schuf Jüri Ratas, ehemaliger Premierminister der Republik Estland und von 2005-2007 Oberbürgermeister von Tallinn, die Grundlage für den Preis.

Tallinn beeindruckte die internationale Jury mit seinem systemischen Ansatz für grünes Regieren und seinen miteinander verknüpften strategischen Zielen, welche die Ambitionen des Europäischen Green Deals widerspiegeln. Als eine der am besten erhaltenen mittelalterlichen Städte Europas und als UNESCO-Weltkulturerbe zeichnet sich Tallinn durch eine vielfältige und mosaikartige Natur seiner Landschaften und Gemeinden aus, die auch als Lebensraum für seltene Arten dienen. Während des Jahres der Grünen Hauptstadt sind die Hauptthemen von Tallinn die biologische Vielfalt, nachhaltige Regierungsführung sowie Klima und grüne Innovation. Während des Jahres sind zahlreiche Veranstaltungen geplant, bei denen das Fachwissen über Nachhaltigkeit und Innovation weitergegeben werden soll.

Förderung von Öko-Innovationen und Zusammenarbeit zwischen führenden Unternehmen, Investoren und Wissenschaftlern

Einer der Höhepunkte des Jahres der Grünen Hauptstadt wird die «Greentech Week» im November sein. Die Greentech Week besteht aus einer Reihe von internationalen Veranstaltungen in Tallinn, deren Schwerpunkt auf der Förderung von Öko-Innovationen und der Zusammenarbeit zwischen führenden Unternehmen, Investoren und Wissenschaftlern im Bereich der grünen Technologien sowie auf der Intensivierung des Dialogs zwischen europäischen Städten und Unternehmen liegt. In dieser Woche finden das Cleantech Forum Europe, die Greentech Expo, die Green Tiger Conference und die Smart City Convention statt.

Begrünung städtischer Räume

Neben einem umfangreichen Veranstaltungsprogramm wird Tallinn auch zu Veränderungen im städtischen Raum beitragen. Das Projekt Green Tracks (Rohejälg) umfasst Aktivitäten, die darauf abzielen, die Qualität von Grünflächen zu verbessern, mehr Grün in die Stadt zu bringen und die räumliche Qualität in stark genutzten Bereichen zu verbessern, die Entwicklung von grünen Netzwerken innerhalb der Stadt zu unterstützen und mit neuen räumlichen Lösungen zu experimentieren, indem der städtische Raum umgestaltet und Prototypen geschaffen werden.

Mehr Informationen: www.visitestonia.com

Bilder inklusive Copyrights können Sie [hier](#) herunterladen.

Für weitere Informationen:

Gere Gretz & Ramona Bergmann, Medienstelle Visit Estonia
c/o Gretz Communications AG
Zähringerstrasse 16, 3012 Bern, Tel. 031 300 30 70
info@gretzcom.ch - www.visitestonia.com